

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2018/04

im 60. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

- 1) **OÖ-Kuba-Stammtisch am Freitag, 25. Mai, 19:00 Uhr** im Restaurant Antebia, Magazingasse 11, Linz
- 2) **Kuba-Buchpräsentation am 26. Juli 2018** in Linz, Salonschiff Fr. Florentine
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

1) Kuba-Stammtisch: am **Freitag, 25. Mai, 19 Uhr**, findet der nächste Kuba-Stammtisch im **Restaurant Antebia statt** (Magazingasse 11, 4020 Linz). Wir werden uns über die aktuelle Entwicklung in Kuba unterhalten: der neue Staatspräsident, den Stand des Planes der Abschaffung des CUC usw.

2) Buchpräsentation „Kuba im Wandel“: am **Donnerstag, 26. Juli, findet um 19:00 Uhr** am **Salonschiff Fr. Florentine** an der Donau in Linz Urfahrt die **Buchpräsentation „Kuba im Wandel“** mit Michael Wögerer statt. Details folgen – bitte den Termin bereits jetzt vormerken.

3) Neues aus und über Kuba:

- a. **zahlreiche Tote bei Flugzeugabsturz in Kuba** (granma): Das Unglück geschah am Freitag, den 18. Mai 2018 um 12:08 Uhr, als eine von Cubana de Aviación geleaste Boeing 737-200 mit ausländischer Besatzung und 107 Passagieren an Bord, die mit dem Flug DMJ 0972 von Havanna nach Holguín unterwegs war, im Moment des Starts zwischen dem Flughafen José Martí und Santiago de las Vegas zu Boden stürzte. ([zum Artikel](#))
- b. **Flugzeugterrorist Luis Posada Carriles verstorben** ([Junge Welt](#)): Der ehemalige CIA-Agent und Terrorist Luis Posada Carriles ist am Mittwoch in einem staatlichen Altersheim der 15 Kilometer nordwestlich von Miami gelegenen US-Kleinstadt Miramar im Alter von 90 Jahren gestorben. Der im kubanischen Cienfuegos geborene Anhänger des Diktators Fulgencio Batista organisierte nach dessen Sturz und dem Sieg der Revolution Anschläge in Kuba. 1961 meldete er sich für die vom CIA aufgebaute »Brigade 2506«, die den Versuch einer Invasion in der Schweinebucht unternahm. Posada Carriles war mit Orlando Bosch Urheber des Bombenattentates auf Flug 455 der Fluggesellschaft Cubana am 6. Oktober 1976 auf dem Weg von Barbados nach Havanna, bei dem 73 Passagiere getötet wurden.
- c. **Gipfel UE – Kuba** (amerika21): Am Dienstag, 15. Mai, haben die Europäische Union (EU) und Kuba ihren ersten Gemeinsamen Rat abgehalten. In der belgischen Hauptstadt traf der kubanische Außenminister Bruno Rodríguez unter anderem mit Federica Mogherini zusammen, der Außenbeauftragten der EU, um die bilateralen Absprachen besonders in den Bereichen Energie und Landwirtschaft zu stärken. Im November 2017 war das erste "Abkommen über politischen Dialog und Zusammenarbeit zwischen Kuba und der

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: *Max Müller* (Vorsitzender), *Mike Elser* (Sekretär), *Fritz Bader* (Kassier), *Stefan Krenn* (Buena Vista), *Rudolf Spiegl*, *Gigs Buchinger*

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:
email: [oekg\[dot\]oee\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]oee[at]gmail[dot]com); **Blog-Seite:** <http://oekg.org>; **FB:** www.facebook.com/OEKG.OOE;
ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

Europäischen Union" (PDCA) in Kraft getreten, welches den seit 1996 existierenden "Gemeinsamen Standpunkt der Europäischen Union gegenüber Kuba" abgelöst und zur Normalisierung der Beziehungen beigetragen hatte. [\(zum Artikel\)](#)

- d. **Kampagne gegen Homo- und Transphobie** (amerika21): In Kuba fanden vom 4. bis 18. Mai zum elften Mal die "Kubanischen Tage gegen Homophobie und Transphobie" statt. Ziel dieser Aktionstage war es, den Respekt für eine bewusste und verantwortungsvolle sexuelle Orientierung und geschlechtliche Identität auch im Sinne sozialer Gerechtigkeit zu fördern. Initiiert und organisiert werden diese Tage wieder durch das Nationale Zentrum für Sexualeaufklärung (Cenesex), unterstützt durch die Kommunistische Partei, das Bildungsministerium, die Föderation der kubanischen Frauen, dem Dachverband der Gewerkschaften sowie anderen Institutionen und zivilgesellschaftlichen Organisationen. [\(zum Artikel\)](#)
- e. **Menschenrechte in Kuba weit fortgeschritten** (Junge Welt): Überwiegend Zustimmung, aber auch Kritik erntete Kubas Außenminister Bruno Rodríguez bei der Vorstellung des aktuellen Berichts über die Entwicklung der Menschenrechte in seinem Land. Bei der turnusgemäßen Anhörung vor dem Menschenrechtsrat der Vereinten Nationen legte der Diplomat am Mittwoch in Genf Rechenschaft über die Fortschritte der vergangenen fünf Jahre ab. Kuba hatte sich bereits 2009 und 2013 der Überprüfung vor dem Menschenrechtsrat unterzogen. Nach seinem letzten Report hatte das Land 292 Empfehlungen von anderen Staaten erhalten. Davon hat Kuba laut Rodríguez 230 akzeptiert, 20 abgelehnt, weil sie als eine Einmischung in die inneren Angelegenheiten gesehen wurden, und die restlichen zur Kenntnis genommen. [\(zum Artikel\)](#)
- f.

4) Termine

Die ÖKG-OÖ-Stammtische finden im Jahresverlauf jeden letzten Freitag im Monat im Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz, statt. Die Sommerstammtische in der Regel jeden letzten Mittwoch im Monat in unterschiedlichen Locations statt. Details sind auf der Homepage zu erfahren

- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 25. Mai 2018, Linz, 19:00 Uhr**, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz
- **Festival des politischen Liedes: 15. bis 17. Juni 2018**, Europacamp, Weissenbach, Attersee www.kv-willy.at
- **Kuba-Stammtisch: Mittwoch, 27. Juni 2018, Linz, 18:00 Uhr**, Sommer-Stammtisch beim **Wirt zur Schiesshalle, Waldeggstrasse 116** (Strassenbahnhaltestelle Untergaumberg, Linie 3 oder 4 – eine Haltestelle nach Hauptbahnhof)
- **Kuba-Buchpräsentation: Donnerstag, 26. Juli 2018, Linz, 19:00 Uhr**, Buchpräsentation KUBA IM WANDEL, Salonschiff Frl. Florentine
- **Kuba-Stammtisch: Mittwoch, 29. August 2018, Linz, 18:00 Uhr**, Sommer-Stammtisch beim **Wirt zur Schiesshalle, Waldeggstrasse 116** (Strassenbahnhaltestelle Untergaumberg, Linie 3 oder 4 – eine Haltestelle nach Hauptbahnhof)
- **nach wie vor gibt es die beliebten Kuba-Materialien (Tassen, Shirts, ...) bei „Mad Butcher“**

